

Islam : halte aux confusions

Il existe en France de nombreux amalgames concernant les musulmans. *Phosphore* vous aide à mieux comprendre.

Par *Gwénaëlle Boulet*, avec Colette Hamza, de L'Institut des sciences et théologie des religions (ISTR) de Marseille et du Service pour les relations avec l'Islam.

La place du Coran

Le livre sacré des musulmans raconte qu'entre 610 et 632, Dieu (Allah, en arabe) a dicté sa Parole à Mohammed (ou Mahomet) par l'intermédiaire de l'ange Gabriel. De 610 à 622, le prophète habite la ville de La Mecque, dans l'actuelle Arabie Saoudite. Le message délivré porte sur les relations entre Allah et les Hommes. En 622, Mohammed fuit La Mecque et s'exile à Médine. Le message délivré à cette période aborde alors plutôt la question des relations des hommes entre eux et la vie quotidienne des croyants. Récité par le Prophète de son vivant, le message est transcrit par quelques-uns de ses compagnons. En 652, vingt ans après la mort de Mohammed, le Calife Othman – qui devait faire face à des divergences quant à l'interprétation de ces textes – décide d'en faire une version unique et définitive. Toutes les autres versions sont détruites. Les musulmans considèrent le Coran comme un livre sacré, puisque directement dicté par Dieu. Son interprétation est donc centrale, et la question qui traverse l'Islam depuis plusieurs siècles est la même : doit-on appliquer à la lettre des préceptes qui datent du VII^e siècle ? Alors que certains voient le Coran comme une direction donnée qui doit être adaptée à chaque époque, d'autres le considèrent comme un texte auquel les musulmans doivent rester fidèles à la lettre, quelle que soit l'époque. C'est la base des différents courants de l'Islam.

